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话题 汇文 体

导演假球只为求!公平"

事情的经过大致如此：在 !""年龄段
最后一轮比赛中，来自顺德大良的“广东青
苗”队 #"比 $狂胜最弱的沙湾蓝狮队，于是
领先第二名的广州“东山小爷”队 %分和 "&

个净胜球；一小时后，“东山小爷”队和同样
来自广州的“'()('*)*”队比赛，上半场 '()('*!

)*队还以 +比 "领先，下半场开始大放水，
其中更是出现了该队队员直接往自己球门
里踢的丑陋现象，最终，“东山小爷”队 +,比
+获胜，以多出“广东青苗”队 -个净胜球的
优势夺冠。
事件发生后，虽然“广东青苗”队愤懑不

已，但最终还是接受了这个结果。然而此事
经媒体曝光以后，一发不可收拾，同时，整个
假球事件的来龙去脉及为什么会出现假球
的原因也逐渐浮出水面。
最终的版本中，打假球的原因是来自广

州的两支球队不满于“广东青苗”的年龄造
假，以大打小（该队的 +.号和 /$号是重点
怀疑对象）；同时，“广东青苗”被认为比赛过
程中动作较大也是导火索之一，总而言之，
我就是不爽你拿冠军，而且，“广东青苗”还
是一支来自“乡下”的球队。
对于年龄问题，“广东青苗”队的教练管

裕海作出解释说，组委会为了让更多的队员
参赛，提出允许让超龄队员参赛，只需在组
委会备案即可。而赛事主办方负责人之一，
已故名宿赵达裕的儿子赵晋日说：“青苗队
并无超龄，所有的球员都是 +$$,年 "月 "

日以后出生。”
两支广州的队伍参加这次比赛，都没有

教练负责，只是家长自行组织，所以当某些
家长气冲斗牛时，他们采取了这种极端的报
复措施，于是才出现了这一幕。

当然，事情闹得沸沸扬扬以后，还有另
外一种说法：“事情的源头就是青苗队搞出
来的。他们找了两个初二的学生（+.号和 "$

号）来以大打小，还说这两个人是青苗队培
训出来的，现在恒大足校和富力足校踢球，
这根本就是撒谎。他们两个其实是顺德容桂
中学的初二学生。”
无论是赛事的主办方，还是在事件曝光

后进行调查的广州市足协，都没有对“广东
青苗”进行质疑和处罚。

最大输家是中国足球
事情闹大以后，"$月 "$日，广州市足

协召开了情况说明会（见右上图）。
在会上，广州足协负责青少年培训方面

的副秘书长叶志彬说：“我们在看到一些网
上的消息之后立即展开调查，经过了解，该
比赛是由广州亿达足球俱乐部于 +$"- 年
"$月 +日至 ,日在亿达足校举办，球赛根
本不是由广州足协青训组委会主办，该比赛
与广州足协无任何关联。”

自从广州足协与广州市体育局脱钩，实
现管办分离之后，民间赛事不再需要向所在
地区的足协备案。“现在我们跟亿达俱乐部
一样是民间组织，是社会团体，而国务院足
球改革意见早有建议，鼓励民间办赛，像亿
达金秋杯这样的比赛会越来越多，我们没能
力要求他们在足协备案，也没精力监管所有
民间赛事。”广州市足协秘书长梁伟明说。
针对此次事件，广州市足协出台了一纸

处罚意见，一方面禁止亿达足球俱乐部在广
州市足协注册 %年，另外取消及禁止“'()('*!

)*队”参加广州市足协举办比赛的参赛资
格。广州足协方面表示，虽然亿达并非主动
过失方，但本次赛事过程中存在问题，市足
协表示遗憾，希望今后加强与亿达的沟通，
并完善办赛规程。

当然，广州市足协此后特意出台了《关
于对亿达俱乐部处罚意见的说明》，称今后
会对一直致力于青训工作的亿达俱乐部继
续进行支持。
而最觉冤枉的，是主办方———广州番禺

亿达足球俱乐部，在情况说明会上，赵达裕
的遗孀刘丽芬鞠躬致歉（见右下图，本版图
片 白国华 摄）。
“希望孩子们不要因为这件事情遭到伤

害，现在事情的原因是很明确的，小孩子是
无辜的，希望孩子的将来不要因此受到影
响。”赵达裕的儿子赵晋日说。

刘丽芬说：“我们本着快乐足球的原
则，想提供一个平台给珠三角的青少年去
表现自己，去沟通和交流。我们出钱出力出
物品，提供场地，我们一直以来都是办好
事，赵达裕花了好几百万元把基地搞起来，
在当时看不到希望的时候，我想问谁会搞
这个？我们坚持了 ".年，现在出了事情把
我们一棍子打死。”
亿达觉得冤枉，而广州市足协则觉得此

事要敲响警钟，足协的一位工作人员说：“我
们也是网上看到报道以后，才知道有这么一
个比赛，才知道有打假球的事情存在。以后，
这类比赛会越来越多，如何加强监管，也是
我们要研究的问题。”

这边，广州市足协准备加强监管，而另
一边，一些民间团体则对市足协的这番表现
表达了高度的“警惕”，因为他们认为，正是
取消了行政部门对于赛事的“审批权”，广东
的民间赛事才会如此红红火火。“足协如果
借此事，趁机又抢回一些他们失去的权力，
将是这件事带来的最可怕的后遗症。”一位
民间人士说。是否真的如此，只能拭目以待。

只能说，这次的假球事件，没有一个赢
家。该拿冠军的，没有拿，好心举办比赛的，
被罚了；广州市足协，多了一个管理不善的
罪名，至于被处罚的队伍，这些小朋友们已
经背上了“从小就打假球”的名头。
而最大的输家，就是中国足球。

特约记者 白国华

———从广州U11假球事件说起
闹剧过后没赢家

! ! ! !前两天! 在第五届老甲 !联赛的新闻发

布会上碰到范志毅" 谈起前不久国足在 "#强

赛的一败涂地!范大将军不以为然#$以中国足

球目前的水平和实力!本来就不要去想什么出

线%别光看国家队!去看看 $##&$%&这些年龄

段!他们什么水平!凭什么要求国家队出好成

绩' (

事实是!国家队成绩再差!至少还好歹 '(

强赛出线了% 而我们的青年队!这几年早就被

虐得不像样!在亚洲各级别比赛中!别说出线!

基本想要在小组赛赢一两场都很难%

青少年的底子太差!人们常这样诟病中国

足球% 但听说广州发生的这个民间 $%%年龄

段比赛的假球事件后!很多人还是惊诧了% 才

这么小的孩子&这种邀请赛性质的赛事!竟然

踢假球!长大以后还得了'

据说!踢假球的原因是家长们不满另外一

支球队超龄以大打小!所以才联合起来一手策

划出这样 #)比 #的$神奇逆转(% 不过!如此

$以暴制暴(的方式!无疑是犯下了更大的错%

一个既无多少奖金& 也算不上多大荣耀的冠

军!值不值得家长们如此计较)

真不知道! 在大人们的策划和指挥下!踢

完这场赤裸裸的假球之后! 会给这些 %%岁大

的孩子在心中留下怎样的阴影!他们对足球会

有怎样的理解% 也许!很可能就此会改变他们

的人生观***为了达到目的! 大可以不择手

段%

我们总在一次次批判中国足球的功利主

义!其实很多的$功利(就发生在身边% 广州

$%%假球事件给我们带来的思索是!打假球要

从娃娃抓起&从家长抓起!从最根本&最基础的

地方杜绝这些黑暗交易% 否则!空谈中国足球

的未来有什么用) 关尹

打假要从娃娃抓起

一次普通的青少年邀请赛，一场本来已经湮没的假球，一种本来已经
徒剩愤懑的情绪，却因为媒体的曝光，来了个神奇的逆转———在今年国庆期
间举行的亿达“锐克金秋杯”比赛，成了这几天的焦点。
“打假从娃娃抓起”，是这件事情最精辟的总结，短短七个字，透露的是一

种哀莫大于心死的悲凉之感，尽管一竹竿打死一船人并不可取，但此事透露的
青少年比赛的种种乱象，却让人深思。
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